



Aumentan episodios críticos en intercomuna por la contaminación

ÑUBLE. Durante la Pre emergencia del miércoles, la seremi de Salud efectuó fiscalizaciones, las que dieron origen a 14 sumarios sanitarios por humos visibles.

Redacción
cronica@cronicachillan.cl

Un incremento en los episodios críticos registran Chillán y Chillán Viejo en comparación al 2024. Según puntualizaron desde la Seremi de Medioambiente de Ñuble, en lo que va de este año se han reportado 1 Alerta en abril, mientras que en mayo hubo 2 alertas y 2 preemergencias (episodios registrados el miércoles 14 y jueves 15), respectivamente.

“En comparación, a la misma fecha del año pasado se habían registrado cuatro episodios críticos, todos en mayo. Esto refleja un aumento progresivo de las concentraciones de material particulado fino (MP2,5), a pesar de que aún no se alcanzan las temperaturas más extremas del invierno”, explicaron desde Medioambiente, destacando la importancia de tomar medidas preventivas desde ya, recordando que el mes de

mayo suele presentar las condiciones más complejas en términos de calidad del aire. “No obstante, la presencia de precipitaciones y mejores condiciones de ventilación podrían contribuir a mitigar los efectos de las bajas temperaturas en los próximos días”, aseguraron desde la cartera de Medioambiente en Ñuble.

Cabe recordar que la Autoridad Sanitaria efectuó fiscalizaciones a viviendas durante la Preemergencia del 14 de mayo en distintos sectores de la intercomuna, las que arrojaron 14 sumarios sanitarios por humos visibles.

Frente a este escenario, el Servicio de Salud Ñuble (SSÑ) reforzó sus estrategias de prevención, haciendo un llamado a la comunidad a adoptar medidas de autocuidado como herramienta clave para evitar complicaciones de salud durante estos episodios críticos.

La directora del SSÑ, Elizabeth Abarca Triviño, recaló la importancia de una actitud

preventiva: “Sabemos que los episodios de preemergencia pueden tener un impacto en la salud de las personas más vulnerables. Como Institución, ya contamos con nuestra capacidad de respuesta fortalecida en el marco de la campaña de invierno para entregar atención oportuna y evitar complicaciones.”.

Por su parte, el subdirector de Gestión Asistencial del SSÑ, Dr. Max Besser Valenzuela, explicó que la exposición a material particulado puede agudizar cuadros preexistentes como el asma o la enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC), por lo que es imprescindible adoptar medidas de protección: “Durante estos episodios es muy importante evitar la actividad física al aire libre, especialmente en los horarios de mayor concentración de contaminación, durante las tardes y noches. También recomendamos que las personas con enfermedades respiratorias utilicen mascarilla al salir,



INTERCOMUNA HA ENFRENTADO MÁS EPISODIOS CRÍTICOS QUE EN 2024. EN LO QUE VA DE MAYO VAN 4.

en nuestras unidades de emergencia y por supuesto en lugares con aglomeraciones. En lo posible, preferir sistemas de calefacción menos contaminantes, siempre asegurando una ventilación adecuada. Asimismo, se debe evitar fumar en espacios cerrados, controlar los cambios bruscos de temperatura, mantenerse bien hidratados y optar por una alimentación saludable. Si se presentan síntomas como dificultad para respirar, tos persistente, opresión en el pecho o silbidos al respirar, lo más prudente es acudir a un establecimiento de salud”.

FISCALIZAN LEÑERÍAS
En el contexto de la Gestión de

Episodios Críticos (GEC) 2025, autoridades regionales encabezadas por el Delegado Presidencial de Ñuble, la Seremi del Medio Ambiente, la Superintendencia del Medio Ambiente (SMA) y funcionarios de la Municipalidad de Chillán.

“Estamos realizando una fiscalización enfocada en la venta de leña certificada, especialmente en lo que respecta al contenido de humedad, que debe ser igual o inferior al 25%. El llamado más importante a la comunidad de Chillán y Chillán Viejo es a comprar leña seca, ya que esto va en directo beneficio de la salud de las vecinas y vecinos”, comentó Rodrigo García, delegado presidencial de Ñuble.

Por su parte, el seremi del Medio Ambiente, Mario Rivas, expresó que “hasta el 30 de septiembre se encuentra vigente la Gestión de Episodios Críticos (GEC), en el marco del Plan de Descontaminación Atmosférica para la intercomuna de Chillán y Chillán Viejo.

“Esto significa que se refuerzan las medidas para mejorar la calidad del aire en la zona. Hoy, en un día con preemergencia ambiental, estamos desarrollando fiscalizaciones orientadas a verificar que la leña comercializada cumpla con el contenido de humedad exigido por la normativa”, sentenció el representante de seremi de Medioambiente en Ñuble. ☞

Más de 222 mil personas se han

